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Gemeinde Großrosseln

Niederschrift

16. Sitzung des Ortsrates Naßweiler

Sitzungstermin: Dienstag, 21.06.2022

Sitzungsbeginn: 18:45 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Naßweiler, Am Kirchberg 10, 66352 Großrosseln

Anwesend

Vorsitz

SPD

Franzen, Hans-Werner

Mitglieder

CDU

Schmitt, Traude

SPD

Deetz, Karsten

Hamm, Hans Dieter

Quinten, Alfred

Westerholt, Manfred

Verwaltung

Mitarbeiter/in

Budian, Sabine



16. Sitzung des Ortsrates Naßweiler vom 21.06.2022 Seite: 2/9

Abwesend

Mitglieder

CDU

Brück, Dana entschuldigt

SPD

Dirk, Bianka entschuldigt

Mehring, Petra entschuldigt

Sonstige Teilnehmer

Beauftragter für Menschen mit Behinderung

Prior, Uwe entschuldigt

Sonstige Anwesende:
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung

 geändert beschlossen

2. Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 06.05.2022

 ungeändert beschlossen

3. Herstellen des gemeindlichen Einvernehmens

Befreiung von den Festsetzungen eines Bebauungsplanes

 

2019-2024/525

ungeändert beschlossen

4. Seniorentag

 ungeändert beschlossen

5. Martinsumzug

 ungeändert beschlossen

6. Geänderter Fahrweg der Linie 167

 ungeändert beschlossen

7. Mitteilungen und Anfragen

 

7.1. Sachstand Sendemast

 

7.2. Geschenkaktion

 

7.3. Glasfaserausbau

 

7.4. Umkleide Clubheim Naßweiler

 

7.5. 9 Euro-Ticket

 

7.6. Kreuzung Rue National - Bremerhof

 

7.7. Grünstreifen Kirche

 

Nichtöffentlicher Teil
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8. Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung
geändert beschlossen

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 

des Gremiums fest. Der Vorsitzende beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt 

„Geänderter Fahrweg der Linie 167“ als neuer Punkt 6, alle weiteren Punkte verschieben sich nach 

unten.

Es erfolgt eine Abstimmung. Sodann ergeht folgender

Beschluss:

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. Neuer Tagesordnungspunkt 6 ist der „Geänderte Fahrweg 

der Linie L167“, alle weiteren Punkte verschieben sich somit um eins nach unten.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

2. Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 06.05.2022
ungeändert beschlossen

Die Niederschrift steht den Mitgliedern des Ortsrates Naßweiler der Gemeinde Großrosseln zur Ver-

fügung.

Es werden keine Einwände erhoben.

Beschluss:

Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 06.05.2022 wird in der vorgelegten Form und Fassung an-

genommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

3. Herstellen des gemeindlichen Einvernehmens

Befreiung von den Festsetzungen eines Bebauungsplanes

2019-2024/525
ungeändert beschlossen



16. Sitzung des Ortsrates Naßweiler vom 21.06.2022 Seite: 6/9

Die Untere Bauaufsichtsbehörde des Regionalverbandes Saarbrücken hat mit Schreiben vom 

25.05.2022, hier eingegangen am 30.05.2022, eine Stellungnahme zum Bauvorhaben „Nutzungsän-

derung einer Spielhalle von 8 Automaten in eine Spielhalle von 12 Automaten“ in dem Anwesen Am 

Hirschelheck 8 im Gemeindebezirk Naßweiler angefordert.

Das Vorhabengrundstück befindet sich im Geltungsbereich des qualifizierten Bebauungsplanes 5.1 

„Industriegelände Am Hirschelheck“ vom 28.05.1966. Als Art der baulichen Nutzung ist ein Industrie-

gebiet festgesetzt. Nach § 9 Abs. 1 BauNVO 1962 dienen Industriegebiete ausschließlich der Unter-

bringung von Gewerbebetrieben, und zwar vorwiegend solcher Betriebe, die in anderen Baugebieten 

unzulässig sind. Eine Spielhalle in der beantragten Größe mit 12 Geldspielgeräten ist als kerngebiets-

typisch anzusehen und in einem Industriegebiet nicht zulässig.

Die Untere Bauaufsichtsbehörde hat mitgeteilt, dass ein Befreiungsantrag von den Festsetzungen des 

B-Planes „Industriegelände Am Hirschelheck“ wohl auf dem Wege sei, dort jedoch nicht vorliege. 

Auch einem eventuellen Befreiungsantrag sollte nicht zugestimmt werden, da es sich im vorliegen-

den Fall um eine kerngebietstypische Spielhalle handelt, die in einem Industriegebiet unzulässig ist.

Beschluss:

Das Einvernehmen zu dem Antrag auf Nutzungsänderung einer Spielhalle von 8 Automaten in eine 

Spielhalle von 12 Automaten in dem Anwesen Am Hirschelheck 8 wird nicht hergestellt.

Eine Befreiung von den Festsetzungen des B-Planes „Industriegelände Am Hirschelheck“ kann nicht in 

Aussicht gestellt werden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

4. Seniorentag
ungeändert beschlossen

Der Vorsitzende teilt mit, dass er aus der Bevölkerung gefragt wurde, ob dieses Jahr der Seniorentag 

stattfindet. Nach einer kurzen Beratung ergeht folgender

Beschluss:

Der Ortsrat Naßweiler beschließt, im Jahr 2022 einen Seniorentag durchzuführen, soweit es die Co-

rona-Pandemie zulässt. Der Ortsrat ermächtigt den Ortsvorsteher, den Seniorentag zu organisieren. 

Das beinhaltet auch das Recht, ihn nicht durchzuführen, wenn es die Rahmenbedingungen wie z.B. 

die Corona-Pandemie es nicht für sinnvoll erscheinen lassen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
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6 0 0

5. Martinsumzug
ungeändert beschlossen

Der Vorsitzende teilt mit, dass es seitens der Bürger Anfragen gibt, ob in diesem Jahr der Martinsum-

zug stattfindet. 

Der Ortsrat ist sich einig, dass er in diesem Jahr stattfinden soll. Somit ergeht folgender

Beschluss:

Der Ortsrat Naßweiler beschließt, im Jahr 2022 einen Martinsumzug durchzuführen, soweit es die 

Corona-Pandemie zulässt. Der Ortsrat ermächtigt den Ortsvorsteher, den Martinsumzug zu organi-

sieren. Das beinhaltet auch das Recht, ihn nicht durchzuführen, wenn es die Rahmenbedingungen 

wie z.B. die Coronapandemie es nicht für sinnvoll erscheinen lassen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

6. Geänderter Fahrweg der Linie 167
ungeändert beschlossen

Nach Änderung des Fahrplanes entsprechend einer Mitteilung der Firma Baron im Gemeindejournal 

vom 27.05.2022 haben sich mehrere Fahrgäste der Linie 167 beim Vorsitzenden Franzen darüber 

beschwert, dass einige Busse Naßweiler nicht mehr anfahren und die Fahrgäste vom Abzweig 

St.Nikolaus zu Fuß in den Ort gehen müssen.

Beschluss:

Der Ortsrat Naßweiler beantragt, den aufgrund der Sperrung der L276 im Bereich Karlsbrunn geän-

derten Fahrweg der Linie 167 so zu ändern, dass alle Busse, die vor der Änderung Naßweiler angefah-

ren haben, auch nach Änderung des Fahrplanes gemäß Mitteilung der Firma Baron im Gemeinde-

journal Großrosseln vom 27.05.2022 anfahren.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0
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7. Mitteilungen und Anfragen

7.1. Sachstand Sendemast

Der Vorsitzende informiert, dass die Verwaltung am 20.06.2022 eine E-Mail von Herrn Norbert Maas 

von der DFMG erhalten hat, in der mitgeteilt wird, dass die Baugenehmigung vorliegt und der Mast 

voraussichtlich dieses Jahr gebaut wird.

7.2. Geschenkaktion

Der Vorsitzende teilt mit, dass es eine „Die besten Verschenk-Aktionen 2022 im Saarland“ gibt. Es 

geht um Ideen für nachhaltige Tauschaktionen. Hier kann sich jeder beteiligen.

7.3. Glasfaserausbau

Der Vorsitzende informiert über die Einladung seitens der Verwaltung, für die Ortsratsmitglieder zur 

Bauausschusssitzung am 28.06.2022 um 18:00 Uhr eingeladen sind. Hier wird ein Mitarbeiter der 

energis über den Glasfaserausbau informieren und auch Fragen beantworten.

7.4. Umkleide Clubheim Naßweiler

Das Mitglied Manfred Westerholt (SPD) moniert nachdrücklich, dass der Ventilator in der Umkleide 

des Clubheims immer noch nicht repariert ist. Es würde in den Räumlichkeiten schon schimmeln.

7.5. 9 Euro-Ticket

Das Mitglied Karsten Deetz (SPD) informiert, dass das 9 Euro-Ticket auf der Buslinie MS1 nicht gültig 

ist.

7.6. Kreuzung Rue National - Bremerhof

Das Mitglied Karsten Deetz (SPD) bittet die Verwaltung, eventuell an der Kreuzung „Rue National“ 

und „Bremerhof“ bei Anfallen von Unfallrückständen diese auch gegebenenfalls zu beseitigen.

7.7. Grünstreifen Kirche

Das Mitglied Alfred Quinten (SPD) bemängelt, dass neben der Mauer an der katholischen Kirche das 
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Gras bzw. das Unkraut sehr hoch ist. Seiner Meinung nach ist die Verwaltung nach einer Vereinba-

rung mit der Kirche, in der Pflicht, diesen Grünstreifen zu pflege. 

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

Nichtöffentlicher Teil

8. Mitteilungen und Anfragen

Es erfolgen keine Wortmeldungen.

Vorsitz: Schriftführung:

Franzen, Hans-Werner Budian, Sabine

gesehen:

Jochum, Dominik


